

L'Immaculée Conception.

La fête de l'Immaculée Conception de Marie a toujours été une des solennités les plus chères au cœur de tous les enfants de la grande famille franciscaine. L'origine de cette dévotion à Marie Immaculée remonte au berceau même de notre saint Ordre, et notre séraphique Patriarche, le glorieux François d'Assise, l'a léguée à son innombrable postérité comme le gage assuré de sa tendre sollicitude pour ses destinées éternelles. D'autre part, tout ce que cet Ordre a fourni de plus savants docteurs et de plus illustres prédicateurs s'est constamment appliqué à la défense de cette glorieuse prérogative de Marie contre toutes les indignes attaques dont elle a été l'objet à travers les générations. Nous ne pouvons donc laisser passer inaperçue cette grande fête de l'Immaculée Conception, devenue la fête patronale de l'Ordre tout entier, sans entretenir nos pieux lecteurs de celle que nous voudrions voir aimée, bénie et glorifiée par toute créature.

Dès la fin du XVIII^e siècle, de nombreuses et ferventes associations se formèrent pour demander à Dieu et à Marie de hâter le moment où serait prononcé le suprême mot qui en ferait un dogme de foi. Chacun voulait être témoin de ce jour de triomphe et de gloire pour notre très-sainte et très-douce Mère ; chacun voulait y contribuer par la prière et l'exemple. Les Papes eux-mêmes s'associèrent à cet élan universel en enrichissant ces associations d'indulgences et de faveurs extraordinaires.

De toutes parts arrivaient au Souverain-Pontife les plus vives instances, formulées par des Eglises entières, pour qu'il plût au Vicaire de Jésus-Christ de promulguer ce dogme béni et si impatiemment attendu. Fort de la croyance générale et du vœu universel de tous les évêques du monde chrétien, Pie IX proclama avec une sainte allégresse le dogme de l'Immaculée Conception de la très-sainte Vierge, le 8 décembre 1854. Un long cri de joie et de reconnaissance, répété par tous les échos du monde catholique, répondit à la puissante voix du vénéré Pontife, et depuis le nouvel office de l'Immaculée Conception est inauguré dans toutes les Eglises.

Nous disons, *le nouvel office*, parce que de temps immémorial un autre office, pour la même fête, existait dans l'Eglise et était exactement récité dans toutes les parties